

para que se declare la nulidad del acuerdo de la Comisión mixta de limpieza de 2 de septiembre último relativo á la incautación del material móvil que dicha Compañía posee, ha sido V. E. emplazado para que comparezca á contestar dicha demanda y que al propio tiempo el juzgado accediendo á lo interesado por otros si en la demanda repetida ha declarado la suspensión de aquel acuerdo.

Considerando urgente el asunto esta Alcaldía encargó al letrado de esta Corporación que interpusiese recurso de reposición contra el auto de suspensión del acuerdo y que acuda al Gobierno civil en nombre de V. E. y en su plica de que entable la competencia de jurisdicción para conocer el asunto la autoridad administrativa. — Collaso.

—Banco Hipotecario de PRESTAMOS España. Véase anuncio pág. 18

La guardia municipal empezó ayer á cobrar el aguinaldo de Navidad. Mañana se pagará á los individuos de las brigadas.

El Centro de Jóvenes para la Defensa Social organiza otro mitin en favor de la coalición de las derechas en las próximas elecciones municipales, que tendrá efecto probablemente en uno de los días de esta semana.

—Juegos café porcelana 12 tazas, 10'50 pesetas.—J. Llorens. Rambla Flores, 30.

Continúa en la Catedral basílica la limpieza de capillas y restauración de altares del interior del templo, con el respeto que merecen aquellas obras de arte.

Se empezó esta tarde en la capilla de Nuestra Señora del Rosario, siguió la de Nuestra Señora de la Alegría y actualmente, el canónigo magistral doctor Mas, con muy buen acierto, ha dispuesto que se verifique lo mismo en el altar de San Gregorio y San Roque, que están bajo su custodia.

También en la parroquia de la Merced, con motivo de la celebración del XXV aniversario de la coronación de la Virgen, que tendrá lugar este mes, se está procediendo activamente á la limpieza del altar mayor.

-QUEBEC ya está en el puerto.

La Cámara de Industria remitió ayer el siguiente telegrama al presidente del Consejo de ministros:

«Presidente del Consejo de ministros. — Madrid. — Las reseñas y comentarios de la prensa española y francesa sobre el viaje de M. Poincaré; las declaraciones de algunos hombres públicos y la constitución en Madrid de un comité hispano-francés para impulsar las negociaciones de un tratado de comercio con Francia, han producido un estado de tranquilidad en los productores de esta región que esta Cámara se cree en el deber de recoger elevándolo al gobierno por V. E. presidido. Nuestra Corporación entiende no pueden simultanearse negociaciones mercantiles con otras más elevadas de carácter político, militar y financiero, sin coaccionar negociadores y poner grave peligro producciones nacionales. Cámara de Industria agradecerá declaraciones V. E. que tranquilicen opinión y caso iniciarse en su día negociaciones tratado comercial, espera se dará justa representación é intervención representantes industrias país.—Presidente, Sedó.»

—Lunes próximo ganga en chocolateras. EL ALUMINIO, Ronda San Antonio, 68.

La oficina facultativa de Urbanizaciones y Obras ha remitido á la sección de Fomento el proyecto para la construcción de las cloacas, albañiles é imbormales y reforma de los existentes en el casco antiguo. El presupuesto de las referidas obras asciende á 388.665'70 pesetas.

-Se recomiendan Bodegas Bilbatnas Balmes, 10. Teléf. 2.475. Vinos finos de Rioja, Gran Cofiac «Faro», Rioja «Elarra» y «Onena», especiales para familias. Vinos de Valdepeñas. Pídanse en hoteles, restaurants, colmados y comestibles.

La Compañía Nacional de Tranvías ha solicitado permiso del Ayuntamiento para construir provisionalmente un ramal de acceso á las nuevas cocheras que ha establecido en la calle de Vilamarí.

-Lámpara VULCÁN Depósito exclusivo: Soler y C.ª, Carmen, 31.

Telefonemas detenidos por no encontrar los destinatarios:

De Logroño, Josefa Camps; de Sevilla, Pedro Figueras; de Pamplona, Electromiel; de Valencia, Borgas Llansá, Valencia, 247, principal; de Santander, Gozpigum; de La Línea, señor Huertas, para Francisco Ríos; de Reus, Joaquín Riva, Aribau, 19, primero, tercera.

-Luz los faros acetileno se transforman á eléctricos. Precios convencionales. Aragón, 266.

Una comisión de señoras se dirigió á la presidencia del «Centre Autonomista de Dependents del Comerç i de l'Indústria» anunciándole su propósito de iniciar una suscripción, única y exclusivamente entre las damas catalanas, al objeto de ofrecer á dicho Centro una bandera catalana para izarla en los balcones de la casa de la Rambla de Santa Mónica, que ha adquirido en propiedad la mencionada entidad, y en la cual va á instalarse muy pronto su local social. Aceptada con vivo reconocimiento la oferta de dicha comisión de damas, éstas iniciaron inmediatamente la suscripción, que ha producido hasta la fecha cerca de 300 pesetas.

—Precios en bat.ª coc.ª hasta hoy no conocidos. EL ALUMINIO, Ronda S. Antonio, 68.

La comisión de fiestas de la Asociación autonomista «Catalunya» ha organizado para hoy, á las nueve de la noche, una velada teatral-musical-literaria, dedicada á recaudar fondos para la suscripción abierta para la erección del monumento á mosén Jacinto Verdguer.

—Jarabe Verdá cura picazón y forúneulos.

El Ateneo Médico-Farmacéutico celebrará sesión científica mañana, á las nueve y media de la noche, disertando el doctor Bellido Gollerichs sobre «Algunas comunicaciones y demostraciones interesantes presentadas al noveno Congreso Internacional de Fisiólogos». Habrá proyecciones.

-QUEBEC mañana desembarcará.

La sociedad de obreros pintores «La Reclenacida», celebrará reunión general hoy, á las diez de la mañana.

-Próximamente la interesante película, marca B. & C. **Waterloo**

2.000 soldados, 50 cañones, 1.000 caballos.

En la Unión Industrial, hoy, á las cuatro de la tarde, el profesor de la Escuela Superior de Industrias de Villanueva y Geltrú, don Leopoldo Crusat, dará una conferencia pública sobre «Preparación matemática indispensable para el estudio de las asignaturas técnicas industriales.—Indicación del plan y métodos que deben seguirse».

—Trigo multiespigar H. Rambla Flores, 8

La dirección de la Caja de Ahorros avisa á los que tengan ropas empeñadas en la Scurzal núm. 2 (San Pedro), cuyas fechas de empeño ó renuevo sean anteriores al 31 de diciembre último inclusive y correspondan á los resguardos números del 6.443 al 45.687 inclusivos, para que se sirvan pasar á redimir ó prorrogar sus préstamos, pues que de lo contrario se procederá á la venta de los mismos en pública almoneda el jueves día 30 del corriente, á las nueve de la mañana.

—Don Juan de Fortuny, dueño de la tienda de PELETERIA, sita en la Rambla de Cataluña, 92 (entre Mallorca y Provenza), recuerda á sus clientes que habiendo ya recibido todos los modelos de pieles para la presente temporada, ha empezado ya á trabajar la sección especial de arreglos y composturas que tanto nombre ha dado á esta casa.

El alcalde señor Collaso ha dirigido á los tenientes de alcalde, veterinarios y directores del mercado, la siguiente orden, á la que ayer mismo se dió curso:

«El Excmo. Ayuntamiento, en Consistorio del día de ayer, acordó que conforme se ha previsto por esta Alcaldía y la Comisión de Mataderos, antes de darse al consumo público las carnes procedentes de la Argentina, sean examinadas por los veterinarios municipales é informen respecto de sus condiciones, autorizándolas para el consumo y que en los establecimientos donde se expendan dichas carnes se coloque un rótulo que exprese la procedencia.»

Para tratar del asunto, visitó ayer al presidente de la Comisión de Hacienda, señor Lladó y Vallés, el decano del cuerpo de veterinarios municipales señor Sabater, quien le hizo entrega de un informe escrito y autorizado por la firma del subdecano Sr. Sagrafés, del inspector del Matadero general señor Neira y del Sr. Marcó, delegado para la inspección de los mercados, en el que se consignaba que las carnes congeladas, procedentes de la Argentina y depositadas en la cámara frigorífica del puerto, se hallan en perfecto estado y son aptas para darlas al consumo. Además de este reconocimiento total de la partida, á medida que van extrayéndose las carnes de la cámara frigorífica para darlas al consumo, son objeto de nuevos reconocimientos, ejerciéndose durante la venta una inspección constante que constituye una garantía de que carecen muchas de las carnes frescas salidas del matadero.

A pesar de la campaña que vienen haciendo los abastecedores y sus satélites para impedir la venta de carne congelada, que se vende en Inglaterra y en la misma Francia, cuya riqueza pecuniaria es muy superior á la nuestra, y que por sus condiciones económicas, á la vez que nutritivas, constituye la principal base de alimentación de la clase obrera, el Ayuntamiento no está dispuesto, ni podría hacerlo legalmente, á prohibir la venta de la referida carne, y es más, si prospera, como sería de desear el criterio de algunos concejales, se estudiará el medio de que existan en cada mercado una ó varias mesas, en las que se venda al público, colocándose en ellas el correspondiente rótulo que anuncie la procedencia. Por este medio se conseguiría, como se ha conseguido en otras capitales europeas, regular los precios de la carne y emanciparnos del yugo de los abastecedores, quienes se oponen hoy por todos los medios á la venta de la carne congelada, como se opusieron antes á que se trajeran reses vivas de la Argentina, y se opondrán á todo lo que pueda acabar ó menoscabar su irritante é inhumano monopolio.

—Para evitar la caída del pelo es indispensable mantener la cabeza siempre limpia, y para limpiar perfectamente la cabeza no hay nada tan eficaz é inofensivo como el Petróleo Gal. Su éxito creciente es garantía de su bondad. El Petróleo Gal se encuentra en todas las buenas perfumerías, farmacias y droguerías de España, al precio de 4'50 pesetas frasco grande, y 2'50 frasco pequeño. Desconfíase de las imitaciones que se venden á precios más reducidos.

La Comisión especial de Ensanche ha recibido ya los antecedentes relativos á la ejecución del plano de emplazamiento de la Exposición Internacional Eléctrica y la apertura de la plaza de las Glorias.

—Ninguna tan agradable como la Magnesia del Dr. Trigo; por eso es la preferida en toda España.

La Comisión de Ensanche ha acordado que sea declarado oficial el modelo de placas que se colocaron en los hoyos de los árboles existentes en la calle de Consejo de Ciento, entre el Paseo de Gracia y la calle de Claris, y que las condiciones que tiene aprobadas el Ayuntamiento para la construcción y reconstruc-

ción de aceras en el Ensanche se adicionen á las de los propietarios y particulares que soliciten permiso para construir ó reconstruir aceras en dicha zona, los cuales vendrán obligados á construir y colocar á sus costas placas de cemento armado en los hoyos donde exista ó deba ser plantado arbolado, de dibujo igual y forma semejante que las existentes en el citado trayecto de la calle de Consejo de Ciento y de las dimensiones necesarias para ajustarse á los hoyos de los árboles con arreglo á lo resuelto por el Ayuntamiento en 21 de diciembre de 1911, en que se fijó la dimensión, forma y condiciones que deben reunir los citados hoyos al construirse ó reconstruirse las aceras de las calles del Ensanche.

—AVISO A LOS SEÑORES ARQUITECTOS, INGENIEROS Y PROPIETARIOS

La Sociedad anónima «Construcciones y Pavimentos», para evitar falsas interpretaciones, ha de significar que si bien realiza con gran éxito construcciones de hormigón armado, no ha excluido ni piensa abandonar ninguno de los sistemas constructivos conocidos y por lo tanto continúa ejecutando obras con viguetas, bovedillas, etc., atemperándose siempre al sistema constructivo y á los deseos de los señores facultativos y propietarios.

La Comisión de Hacienda propone que se incoe expediente para la jubilación de dos mozos preferentes y 22 de los nuevos de la brigada de vigilancia y limpieza de los mercados y de los directores de éstos don Martín Usart, don Juan Esteve y don Pedro Xuclá.

—Fumad papel Du-Cal; en los estancos.

A las cuatro y media de ayer tarde empezaron á acudir á la plaza de San Miguel los obreros que estaban al servicio de la Compañía General de Saneamiento, llegándose á reunir unos ciento cincuenta.

Los referidos obreros permanecieron allí en actitud correcta, formando grupos, hasta que al anochecer se retiraron, sin promover el menor incidente.

—BODEGAS ARNÓ, MARISTANY y C.ª Vinos. Champagnes. Licores. Vinos extranjeros.

Para asistir al IX Congreso Internacional de Hidrología, Climatología y Geología que debe celebrarse en Madrid durante los días 15 al 22 del corriente, salió en el rápido de ayer, el doctor Soley.

—Las aspirantas á profesora de corte y demás alumnas en general que deseen matricularse en dicho ramo de enseñanza, soliciten el nuevo programa y hoja de condiciones en la secretaría de la ACADEMIA CENTRAL MARTI. Primer instituto especial y exclusivo para la enseñanza de todos los ramos de la costura profesional para la mujer. Modistería, Sastrería, Modas ó Sombreros, Corsetería y Lencería. Paseo de Gracia, 59, pral.

El Ayuntamiento ha acordado poner á disposición de la ponencia nombrada al efecto, la cantidad de 2.000 pesetas para remitir á las principales poblaciones de Marruecos que están bajo el protectorado español, algunos materiales ó objetos que interesa el Residente, para la urbanización de las mismas.

—Tintura para el cabello. Dr. Sastre Marqués

Servicios prestados por los mozos de la escuadra:

Los del puerto han detenido á dos rateros que pasaron á sufrir condena.

Los de la comandancia han puesto á disposición del juzgado de instrucción del distrito del Hospital á un sujeto á quien se reclamaba en méritos de causa por hurto.

—BOMBONES BEBE. Purgante para niños, agradable, eficaz, no irrita.

A partir de la semana próxima, el presidente de la Comisión municipal de Hacienda, señor Lladó y Vallés, destinará todos los días por la mañana, una hora, á recibir á las comisiones ó particulares que quieran visitarle, para formular observaciones relacionadas con los próximos presupuestos municipales, al objeto de proceder cuanto antes á la información de los mismos.

—Prueba V. el aceite marca **ORO** Bruch Es el mejor para mesa y cocina. 95.

En la Alcaldía se recibió una comunicación del ministerio de Gracia y Justicia, anunciando que se ha dispuesto el pago de las dos últimas anualidades, de la cantidad con que el Estado contribuye á la construcción del Palacio de Justicia.

—R. Julibert-Detective. Para asuntos particulares dirigirse Provenza, 250, 1.ª, esquina Balmes. (Las consultas se cobran.)

Ayer visitó al alcalde una comisión de vecinos de San Vicente dels Horts, para pedir que se les incluya en el reparto de la subvención de 10.000 pesetas votada por el Ayuntamiento en auxilio de los damnificados por las inundaciones de los pueblos ribereños del Llobregat.

—Cura Gástricas, Tifus, Viruela, The Alpino.

El alcalde ha trasladado á la sección facultativa de Urbanizaciones y Obras, la petición de los vecinos de la calle de Mora de Ebro, trayecto comprendido entre la bajada de San Mariano y la calle de la Fuente del Coll (Vallcarca), para que se proceda á reparar el pavimento de la citada vía, que, debido á los recientes aguaceros, se halla poco menos que intransitable.

—No comprar Lavabos, Baños, Calentadores, Waters, etc., etc., sin antes visitar la gran exposición de la casa LACOMA Hnos. Paseo San Juan, 44.—Precios ventajosos.

Pocas veces ha concedido el Ayuntamiento gratificaciones tan justas como las otorgadas al personal que tomó parte en la campaña sanitaria de 1911, que mereció el aplauso unánime de la opinión pública. Nos referimos al personal de Sanidad y Beneficencia, que trabajó con verdadera fe y entusiasmo, y con exposición de su vida, y á las Hermanas de la Caridad encargadas de la asistencia de los

enfermos, una de las cuales murió víctima del cumplimiento de su deber. A pesar de que la recompensa no podía ser más merecida, el dictamen en que se proponía su concesión sufrió una serie de contratiempos y después de haber permanecido semanas y más semanas sobre la mesa, volvió nuevamente á la Comisión, aprobándose al fin en la antepenúltima sesión consistorial. Como si esto fuera poco, una vez aprobado el dictamen, se está demandando el pago de la gratificación al personal más merecedor de ella.

El señor Collaso, al enterarse de ello, ha dado las oportunas órdenes para que sean satisfechas en seguida las gratificaciones que, seguramente, se pagarán mañana ó pasado.

—SASTRES: Para forros y demás artículos la CASA PIARNAU (antes Pau), Unión, 34.

La Compañía de los Caminos de hierro del Nordeste de España nos participa que á partir del día 15 del corriente mes de octubre, se reanuda el servicio de viajeros y toda clase de tráfico entre Barcelona, Cornellá y viceversa, suspendido á causa de la intercepción de la línea, rigiendo provisionalmente y hasta nuevo aviso, el itinerario de trenes siguiente: Salidas de Barcelona: á las 8'46, 12'26 y 19'15.

Salidas de Cornellá: á las 9'14, 14'36 y 19'46.

—Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Espital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

Durante los primeros días de noviembre próximo terminarán las obras que se efectúan en el mercado de San José, procediéndose á la instalación definitiva de los puestos trasladados con motivo de ellas.

—FOSFATINA FALIERES Alimento de los niños.

Por el rectorado de esta Universidad han sido nombrados maestros interinos: de Caldas de Malavella, Orús y Bescanà (Gerona), don Clemente Guardiola Gener, don Ramón Ribas Descals y don Narciso Pl, respectivamente; de Talarn y Montornès (Lérida), don Juan Baulies Socorro y don Francisco Blanch Berga; de San Boy de Llusanès (Barcelona), don Pedro Clivillé Mora y de Santa Bárbara (Tarragona), don Ramón Cugat Mulet.

En breve llegará de Madrid el subsecretario del ministerio de Instrucción pública y diputado á Cortes, don Fernando Weyler Santacana.

—Impermeables y abrigos ingleses. Camisería Furest. Pje. Madoz, 6, y plaza Real, 4.

Los socios de la Unión Nacional de Maestros interinos celebrará sesión general extraordinaria de segunda convocatoria, hoy, á las once de la mañana, en la calle Valencia, 385, bajos.

Reunido el comité Liberal Democrático del distrito sexto, y ateniéndose á las bases presentadas por el directorio del partido, ha proclamado candidato por el mismo á don Juan Bassa y Careny.

BEATRIX — VALS Estómago, Hígado, Intestinos, Anemia

Según los datos recogidos por la sección de Estadística del Museo Social, resulta para el pasado mes de septiembre los siguientes tantos por ciento de paro forzoso en los obreros sindicados de diversas industrias en Cataluña albañiles, 5,8; pintores decoradores, 5,2; carpinteros, 1,2; ebanistas, 6,1; metalúrgicos, 1,9 y tipógrafos, 1,2.

Para todos los oficios reunidos la cifra es 4,4 por ciento.

—Manteles hule superior 140 cm., á 3'50 ptas. CASA ROSICH, al lado de San Jaime, y Tapinería, 33, CASA ROVIRA, fundada en 1850.

El arquitecto municipal, señor Falqués, ha formulado el proyecto y presupuesto para las obras de reforma y ampliación del mercado de San Andrés, por el tipo de 50.000 pesetas.

Para efectuarlas se solicitará exención de subasta, fundándose en la urgente necesidad de realizar las referidas obras y en que de este modo podrá conjurarse la crisis obrera, dando trabajo á los que carecen de él.

—Para tener muy sana la piel: «Praxidol»

Mañana empezarán en la Escuela Horaciara (Hospital, 129, pral.), las clases nocturnas, para adultos, de gramática catalana y castellana, cálculo, reforma de letra, francés, inglés, alemán y esperanto.

Dichas clases tendrán efecto de siete á nueve de la noche.

—Antigua CASA FREIXA. Píno, 12, recibe directamente toda clase de aguas minerales.

Según anticipamos, la Sociedad coral «Catalunya Nova» saldrá de su domicilio social hoy, á las 8 de la mañana, para efectuar una cuestación pública, acompañada de la banda municipal, cedida por el Ayuntamiento. Lo que se recaude se entregará á los damnificados del Vendrell.

Con el mismo objeto, la citada Sociedad ha organizado para el próximo domingo, día 13, á las once de la mañana, un concierto á voces solas, dirigido por los maestros Morera y Casademunt, en el teatro Principal, cedido desinteresadamente por su empresario señor Franquezana.

Continúan recibiendo donativos en la secretaría de la misma Sociedad.

—Lámpara «METAL» Depósito: Luis Escolá, Cortes, 586, Barcelona.

En la última sesión celebrada por la Cámara Industrial, que presidió don Luis Sedó, después de la lectura de diversas comunicaciones y solicitudes, que pasaron á las comisiones correspondientes, se aprobaron los siguientes dictámenes: de la comisión de Reformas Sociales proponiendo, de conformidad á lo solicitado por la Liga de fabricantes de